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Mgr  Jean-Marie  Lovey,  évêque  de  Sion  
  

21  février  2016  

Homélie  

Appel  décisif,  à  la  Cathédrale  de  Sion  

 
 

Lc  9,  28-36  
 
  
Frères  et  sœurs,  bien  chers,    

  

Vous  avez  exprimé  par  écrit  la  motivation  pour  vivre  un  chemin  catéchuménal.  J’ai  été  frappé  de  

voir  que  plusieurs  disent  que  ce  qui  a  déclenché   leur  décision,  c’est   l’expérience  de   la  prière.  

Voir  un  ami,  un  frère,  un  parent  prier  et  se  mettre  à  prier  soi-même  interroge  la  conscience.  En  

son  temps  dans  les  déserts  du  Maroc,  Charles  de  Foucault  a  vécu  la  même  expérience.  Il  s’est  

laissé  interroger  sur  le  sens  de  sa  vie  en  voyant  les  Touaregs  prendre  le  temps  de  la  rencontre  

avec  Dieu  dans  la  prière.  L’Evangile  que  nous  venons  de  lire,  nous  partage  aussi  l’intimité  entre  

Jésus  et  les  disciples.    

  

Jésus   prend   3   disciples.   Pierre,   Jacques   et   Jean.  C’est   lui,   Jésus,   qui   choisit.   Il   les   emmène  

avec  lui  sur  la  montagne  pour  prier.    

  

Dans  votre  histoire  de  vie,  Jésus  vous  a  déjà   fait  signe.  Et  s’il  vous  appelle,  chacun  par  votre  

prénom,  comme   il   a  appelé  Pierre,   Jacques  et   Jean,   c’est  aussi  pour   vous   faire  partager  une  

belle  part  de  son  intimité.  

  

Depuis  que  vous  êtes  en  route,  dans  la  démarche  du  catéchuménat,  c’est  comme  si  vous  étiez  

en  train  de  monter  sur  la  montagne  de  la  rencontre.  Regardons  ce  que  vivent  les  disciples.  Leur  

expérience  de  prière  ne  consiste  pas  en  une  récitation  de  formules,  si  belles  soient-elles.  P.J.  et  

Jn  prient,  parce  qu’ils  sont  AVEC  Jésus  sur  la  montagne.  Prier  c’est  être  AVEC  jésus  ;;  c’est  faire  

acte  de  présence.  C’est  être  là,  devant  Dieu  avec  toutes  ses  facultés.  Il  ne  s’agit  pas  seulement  

d’être  présent   physiquement  et   laisser   son   cœur  et   son  attention  occupés  à  36  autres   sujets.  

Etre  présent  de  cœur,  d’âme,  d’intention,  de  disponibilité,  être  devant  Dieu  comme  un  ami  qui  

parle   à   son   ami.   Les   deux   personnages,   Moïse   et   Elie,   sont   morts   depuis   si   longtemps  !   Et  

pourtant  Jésus  lui-même  s’entretient  avec  eux  comme  avec  2  hommes.    
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Prier,   c’est  entrer  dans   le  secret  de   l’autre.  C’est  bien   là   l’expérience  que   font   les  3  disciples,  

l’expérience  à  laquelle  chacun  peut  être  associé.  Les  disciples  découvrent  Jésus  comme  ils  ne  

l’ont  encore  jamais  vu.  L’aspect  du  visage  devient  tout  autre  ;;  son  vêtement  devient  éblouissant  

et  eux,  entendent  le  dialogue  entre  le  ciel  et  la  terre.  On  entend  la  voix  du  Père  dire  :  «  Celui-ci  

est  mon  Fils,  celui  que  j’ai  choisi,  écoutez-le.  »  

  

Chers  amis,  c’est  vers  cette  intimité  que  vous  avancez.  Et  vous  y  allez,  parce  qu’un  jour  l’Esprit  

Saint  a  éveillé  dans  votre  cœur  le  juste  désir  de  voir  Dieu.  Et  vous  y  allez,  parce  qu’aujourd’hui  

c’est  moi,  c’est  votre  évêque  qui  vous  appelle  par  votre  prénom  pour  que,  dans  cette  étape  de  la  

montée   vers   le   baptême,   vous   vous   sentiez   confortés.   Oui,   continuez   votre   montée   sur   la  

montagne  de  la  Rencontre.  Vous  avez  à  vos  côtés  des  parrains  et  marraines  qui  marchent  avec  

vous.   Pour   eux,   un   coin   du   voile   s’est   déjà   levé   sur   le   visage   transfiguré   de   Jésus.   Ils  

continueront   à   vous   dire,   comme   je   peux   le   dire   moi   aussi  :   «  ça   vaut   la   peine   de   mieux  

connaître   Jésus.   De   le   connaître   pour   l’aimer   davantage,   pour   le   faire   connaître   ensuite   plus  

loin  ;;   et   tout   cela   afin   que  nous  puissions  en   vivre.  En  effet,   le   contact   permanent   avec  notre  

Dieu  fait  de  nous  des  vivants.  Alors,  Oui,  «  il  est  bon  que  nous  soyons  ici.  »      

  

AMEN  

  
+Jean-Marie  Lovey  
Evêque  de  Sion  
  
  
 
 
 


